

吹田・摂津・守口支援学校の 給食再開へ



府教委は早急に客観的・専門的な検証を

給食再開にあたって

給食再開までの期間、「デリバリーダン」や家庭から持参の弁当など、子どもや保護者、教職員に大きな影響と負担がありました。9月11日から、メニュー・味付け等多少の改善はありましたが、「冷たいことは変わりはない」「ほんが固いのでお茶を飲むように言葉がけをしている」「中学部や高等部の生徒には量が少ない」など、引き続き困難な状況が続いています。

給食再開のめどがたつたことに対して、教職員からは、「早く再開できてよかったです、安心した」という声があり、給食が再開された学校では、子どもたちが「温かくて汁物がある給食を喜んでいる様子」が大障害に報告されています。一方で、給食再開にあたって業者が変更となるため、栄養教諭には多大な負担がかかりました。通常の契約更新時よりも短縮された日数で、試作や準備を進める必要があり、安全・安心な給食実施に懸念が生じます。学校給食は、子どもの「いのちと健康」に直結するものであ

競争入札ではなく府教委方針に反する随意規約です。委託先は、府立支援学校において給食調理を請け負っている業者です。また、当該校の委託業者で勤務していた調理員の大部分は、新たに委託会社で雇用されることになりました。

なお、給食は、20日から吹田支援学校で再開されました。25日から摂津支援学校、26日から守口支援学校で順次、再開される予定です。

大阪府立障害児
学校教職員組合
大阪市天王寺区
東高津町7-11
府教育会館704号
TEL 06-6765-8904
FAX 06-6765-8905

客観的・専門的な検証を

この間、大障教では、給食の民間委託化に関する「仕様書」の問題点を度々指摘してきた。企画の事態を窺つて

大障教は、緊急対応として「仕様書」について規制緩和を行った2017年前のもので、早急に廃止し、安全・安心な

みなさんは「組合」にどのような印象を持つて

みなさんは「組合」にどのような印象を持つて
いますか? 23歳の時に夢であった「先生」に採
用され、大好きな子どもたちと過ごせる学校の日々

「援学校調理業務委託仕様書」
で「代行保証」の項目があります。

「仕様書」に改善することを
要求します。また、今回の事

今でも鮮明に覚えていて。当時の和洋、日本の音の子どもに自分なりの情熱と信をもつて関わっていたら、「それでOK」だと思つていた。

を行う機会があり、栄養教諭による毎日の記録に基づき、「〇×評価」で「×」を()けても改善されない実態があります。このままでは、同じ事態が起きる可能性は否定できません。

くみを予定しています。大陸教として、府教委に対してもうらためて、「府立支援学校の給食調理業務民間委託化」の是非について、客観的・専門的な検証を強く要求します。

きません。

An illustration of a woman with short, curly hair, wearing a light-colored top. She is holding a small white dog in her arms and looking down at it. A book is open on a table in front of her.

り、緊急的な契約とはいえ
「安全・安心」が保証され
ければなりません。

語理貿易の結果
用されていませんし、経営
綻した「ホーユー」の給料

宮崎県内では、特別支援学
校の県立学校7校が示ユー
ト契約し、給食を提供して
ましたが、業務の停止を受け
ました。9月9日付で契約を解除し
ることになりました。

土壤教科ホームページアドレス http://fc06631220171211_web2.hixs.jp/

Eメールアドレス : fushoukyou_1@mtb.biglobe.ne.jp

みなさんには「組合」にどのような印象を持っていますか？23歳の時に夢であった「先生」に採用され、大好きな子どもたちと過ごせる学校の日々に充実・感謝の思いでいっぱいだった初任の頃を今でも鮮明に覚えている。当時の私は、目の前の子どもに自分なりの情熱と信をもつて関わっていたら、「それでOK」だと思っていた。

初任1年目、職場の先輩教員より組合（天障教）への加入を呼びかけられた。恥ずかしながら「組合」について全く知識のなかった私は、「組織や自分たちの都合の良いように行動し文句を言う人たち」という企業の「御用組合」のような印象を勝手に抱いており、お誘いはお断りしていた。

しかし、何度も対話する中で、組合について「『数は力』。一人では変えられないことも、みんなの力が集まれば変えていくことができる」という話を聞いた。そこから職場を見渡してみると、職員会議で子どものことについて真剣に討論する先生、子どもの成長・発達のために全力で教育実践に励む先生等、自分の目で見てステキだなと思う人が皆組合員であったことで少しずつ組合に魅力を感じるようになった。初任を終える頃、一人の力の弱さを痛感し、子どもの教育に責任を持つて奮闘する組合の先生方と一緒に障害児教育に従事したいと思い、組合への加入を決意した。

気付けば今年で教員生活21年目。仲間とつながりあい学びあつてきた組合での20年間は、私も成長させてくれたかけがえのない「宝物」だ。憧れた先輩教員が呼びかけてくれたように、私もこの「組合（天障教）」の魅力を語り、仲間と手を携えていきたい。



「集まれば元気

語り合えば勇氣

仲間が増えれば力

2023年度 大障教女性部総会



7月1日(土) 大阪府教育会館にて女性部総会が開催され、各職場での問題や女性部の活動について活発に討論が行われました。経過報告では

昨年度『出生サポート休暇』

が制度化されて実際に取得さ

れる方も増えたこと、交渉で

要求した結果2023年度か

ら『産育休講師の前倒し任用』

が始まったことなどが報告さ

れ、各分会からも歓迎する声

がありました。どちらもまだ

不十分な点があり制度の拡充

を要求していく必要がありま

す。

各分会からは、「コロナが

5類扱いとなりブールや宿泊

学習などが行われるようになつ

たが、経験している人が少な

く大変である」「働き方改革

で定時退勤日が設けられたが、

早く帰るために休憩時間中に

も仕事をするようになり、本

当の意味での改革になつてい

ない上、教職員同士のコミュ

ニケーションをとる時間がな

くなつてしまつた」などの発

言がありました。どの職場で

もやはり人手不足が最大の問

題で、「男性の育休は歓迎さ

れるべきだが、代替講師が来

ないと周囲の負担になる」

「産育休を取得される方に、

おめでとうと言いたくても代

替講師が来るのかどうも不安

がありました。

要求としては、再任用の待

が先に立つてしまつ

「小学

部の入学者が増加し6人の児

童を2人で担任することも多

く毎日悲鳴をあげている」

「毎年病休を取る方がいるが、

代替講師が見つからず、周り

が疲弊してしまう」などの声

がありました。

手続きを診断書は1通で認めて

ほしい、短時間勤務を育児中

の方だけでなく必要な方(病

院改善

子の看護休暇の拡充、

休明けもない方、不妊治療

寄宿舎教員の採用選考試験の

実施、寄宿舎教員にも再任用

3日制度を、教職員定数の標準

を変えて余裕のある教員

に、教員の職場環境を魅力あ

るものにして大阪府で教員を

希望する人が増えるように、

忙しい毎日ですが、メッセー

ジカードを配つたり女性部で

集まつたりしていいる分会もあ

り、アイデアを出してつながつ

ている様子に元気がもらえま

した。誰もが発言できる女性

部総会だからこそ身近などこ

ろから要求が見えてきます。

今年度の女性部総会では、た

くさんの意見交換をすること

つながり

交流する」とを大切に

2023年度 大障教青年部総会



7月1日(土) 大阪府教育会館にて女性部総会が開催され、各職場での問題や女性部の活動について活発に討論が行われました。経過報告では

昨年度『出生サポート休暇』

が制度化されて実際に取得さ

れる方も増えたこと、交渉で

要求した結果2023年度か

ら『産育休講師の前倒し任用』

が始まったことなどが報告さ

れ、各分会からも歓迎する声

がありました。どちらもまだ

不十分な点があり制度の拡充

を要求していく必要がありま

す。

各分会からは、「コロナが

5類扱いとなりブールや宿泊

学習などが行われるようになつ

たが、経験している人が少な

く大変である」「働き方改革

で定時退勤日が設けられたが、

早く帰るために休憩時間中に

も仕事をするようになり、本

当の意味での改革になつてい

ない上、教職員同士のコミュ

ニケーションをとる時間がな

くなつてしまつた」などの発

言がありました。どの職場で

もやはり人手不足が最大の問

題で、「男性の育休は歓迎さ

れるべきだが、代替講師が来

ないと周囲の負担になる」

「産育休を取得される方に、

おめでとうと言いたくても代

替講師が来るのかどうも不安

がありました。

要求としては、再任用の待

が先に立つてしまつ

「小学

部の入学者が増加し6人の児

童を2人で担任することも多

く毎日悲鳴をあげている」

「毎年病休を取る方がいるが、

代替講師が見つからず、周り

が疲弊してしまう」などの声

がありました。

手続きを診断書は1通で認めて

ほしい、短時間勤務を育児中

の方だけでなく必要な方(病

院改善

子の看護休暇の拡充、

休明けもない方、不妊治療

寄宿舎教員の採用選考試験の

実施、寄宿舎教員にも再任用

3日制度を、教職員定数の標準

を変えて余裕のある教員

に、教員の職場環境を魅力あ

るものにして大阪府で教員を

希望する人が増えるように、

忙しい毎日ですが、メッセー

ジカードを配つたり女性部で

集まつたりしていいる分会もあ

り、アイデアを出してつながつ

ている様子に元気がもらえま

した。誰もが発言できる女性

部総会だからこそ身近などこ

ろから要求が見えてきます。

今年度の女性部総会では、た

くさんの意見交換をすること

が先に立つてしまつ

「小学

部の入学者が増加し6人の児

童を2人で担任することも多

く毎日悲鳴をあげている」

「毎年病休を取る方がいるが、

代替講師が見つからず、周り

が疲弊してしまう」などの声

がありました。

手続きを診断書は1通で認めて

ほしい、短時間勤務を育児中

の方だけでなく必要な方(病

院改善

子の看護休暇の拡充、

休明けもない方、不妊治療

寄宿舎教員の採用選考試験の

実施、寄宿舎教員にも再任用

3日制度を、教職員定数の標準

を変えて余裕のある教員

に、教員の職場環境を魅力あ

るものにして大阪府で教員を

希望する人が増えるように、

忙しい毎日ですが、メッセー

ジカードを配つたり女性部で

集まつたりしていいる分会もあ

り、アイデアを出してつながつ

ている様子に元気がもらえま

した。誰もが発言できる女性

部総会だからこそ身近などこ

ろから要求が見えてきます。

今年度の女性部総会では、た

くさんの意見交換をすること

が先に立つてしまつ

「小学

部の入学者が増加し6人の児

童を2人で担任することも多

く毎日悲鳴をあげている」

「毎年病休を取る方がいるが、

代替講師が見つからず、周り

が疲弊してしまう」などの声

がありました。

手続きを診断書は1通で認めて

ほしい、短時間勤務を育児中

の方だけでなく必要な方(病

院改善

子の看護休暇の拡充、

休明けもない方、不妊治療

寄宿舎教員の採用選考試験の

実施、寄宿舎教員にも再任用

3日制度を、教職員定数の標準

を変えて余裕のある教員

に、教員の職場環境を魅力あ

るものにして大阪府で教員を

希望する人が増えるように、

忙しい毎日ですが、メッセー

ジカードを配つたり女性部で

集まつたりしていいる分会もあ

り、アイデアを出してつなが